



## Walmart impulsa el crecimiento de proveedores locales con Mercadito Pymes 2024



## Hospital Roosevelt hace un llamado a la donación de sangre

## INAB invita a concurso de Dibujo y Pintura a Centros Educativos



## INAB invita a concurso de Dibujo y Pintura a Centros Educativos del departamento de Guatemala

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) invita a centros educativos públicos y privados del departamento de Guatemala a participar en el concurso "Pintando mi futuro" con el fin de fomentar la participación de la niñez y adolescencia en la construcción de la cultura forestal. Además, busca que los participantes reflexionen y expresen creativamente cómo contribuir a un futuro más verde y sostenible.

### ¿Quiénes pueden participar?

Alumnos de centros educativos privados o públicos del departamento de Guatemala. El centro educativo debe garantizar que el estudiante participante se encuentre debidamente matriculado en el establecimiento. Cada entidad educativa puede enviar 1 propuesta por categoría.

### Acerca del dibujo

El dibujo debe ser inédito e inspiración del alumno. Mientras que el centro educativo debe garantizar la legitimidad del proyecto. El tema debe ser sobre el bosque, bienes y servicios del bosque.

### Presentación de los dibujos

Las propuestas se recibirán únicamente en formato digital. Los participantes deben subir una fotografía del proyecto al sitio Sembrando Huella. Los interesados pueden participar hasta el 14 de agosto de 2024 a la 11:59 pm.

### Más sobre Sembrando Huella

Para el año 2024 el INAB espera la participación de más de 80 mil personas en las diversas actividades del programa Sembrando Huella. Esta iniciativa tiene como propósito la educación y sensibilización en el ámbito forestal, enfocándose en lograr que la sociedad guatemalteca reconozca el valor de los bosques como recursos naturales renovables. Este año el programa tiene como meta la reforestación de 400 mil árboles en 832 jornadas de reforestación a nivel nacional.



*"Deseamos incentivar la creatividad de los estudiantes y fortalecer su compromiso con el manejo sostenible de los bosques. Lo anterior como parte de las acciones de sensibilización del programa Sembrando Huella", indicó Ing. Rony Granados, gerente del INAB.*



Para información de bases del concurso:  
<https://sembrandohuella.inab.gob.gt/index.php/concurso-dibujo-pintura>

## Exportaciones de alimentos y bebidas a México superan los US\$230 millones en 2023

Banco de Guatemala (BANGUAT), las exportaciones de alimentos y bebidas a México superaron los US\$230 millones en 2023.

México es el cuarto país para la Industria de Alimentos y Bebidas y la oferta que más se exporta a este socio es: confitería, preparación de sopas, panadería, ron, preparaciones para salsas, pastas, aceites, entre otros. De esa cuenta, la Comisión de Alimentos y Bebidas de AGEXPORT ha implementado su estrategia para facilitar la comprensión de las perspectivas y tendencias en los canales de distribución, tanto en venta al detalle como para el segmento de hoteles, restaurantes y café, especialmente para el Sur de México.

### 47% de los consumidores en México prioriza la calidad en su decisión de compra

La importancia de adaptar las estrategias de exportación a las tendencias en el mercado mexicano. Entre estas tendencias se encuentran la preferencia por ingredientes naturales o con alto contenido proteico, productos ecológicos, certificados y beneficiosos para la salud (de origen vegetal), así como la comida casera.

Es crucial que las empresas guatemaltecas del Sector de Alimentos y Bebidas se enfoquen en la calidad, novedad e innovación para satisfacer las demandas de los consumidores mexicanos, quienes valoran, significativamente, estos aspectos. Además, cabe mencionar que, la Industria Restaurantera en México representa el 12.2% de todos los negocios del país, El cual se ubica en el top 10 de los países más visitados por turistas internacionales, quienes suelen consumir en restaurantes. Este dato representa una gran oportunidad para que Guatemala aumente sus exportaciones a México.

Se realizó una alianza con el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX) a través de la participación de Kimberly Hernández, Consejera Comercial en la Embajada de Guatemala en los Estados Unidos Mexicanos. Además, se contó con la participación de Adriana Solís Avilés, Gerente Comercial de Bebidas y Botanas de Super Akí de México.



*"Hemos presentado el conversatorio 'Buenas prácticas de negocios y perspectivas del mercado de alimentos y bebidas en México', un evento que forma parte de la estrategia de la Comisión de Alimentos y Bebidas de AGEXPORT para el crecimiento de las exportaciones. Sin duda, México es un socio comercial relevante para Guatemala. Es el quinto en cuanto a las exportaciones totales del país y el tercero en cuanto a las importaciones. Esta relación se ha fortalecido gracias al Tratado de Convergencia entre México y Centroamérica, vigente desde el 01 de septiembre de 2013. Este 2024, el acuerdo cumplirá 11 años, demostrando así, la cooperación diplomática y comercial", comentó Melissa Corzo, Coordinadora de la Comisión de Alimentos y Bebidas de AGEXPORT.*



## Hospital Roosevelt hace un llamado a la donación de sangre por incremento de accidentes de tránsito y dengue



Ante el incremento de pacientes por accidentes de tránsito y dengue grave y para mantener los niveles de abastecimiento en el banco de sangre, autoridades del Hospital Roosevelt hacen un llamado a la precaución y piden a las y los guatemaltecos donar sangre de manera voluntaria, lo que permitirá atender con prontitud a quienes lo requieran.

Según el director de este centro asistencial, Dr. Luis Chávez, en los últimos días se han elevado las cifras de atención a personas que sufren accidentes de tránsito, especialmente motociclistas, así como de pacientes con dengue, por lo que no dudó en hacer el llamado.

Según el Programa Nacional de Medicina Transfusional y Bancos de Sangre, del Ministerio de Salud, en 2023 cerca de 100,000 pacientes atendidos en los diferentes hospitales en Guatemala requirieron tratamiento transfusional y utilizaron alrededor de 265,000 componentes sanguíneos para recuperar su vida o salvar su salud, por lo que las donaciones son trascendentales.

"En este tiempo de lluvias se corre más riesgo porque las carreteras están lisas y hay derrumbes. Por favor conduzcan de manera responsable para no recargar las emergencias, pues un accidente de tránsito grave requiere de unidades de sangre, de plasma... plaquetas", expresó el Dr. Luis Chávez, director del Hospital Roosevelt en conferencia de prensa.

La subdirectora médica, Dra. Luz Abad, expresó que los pacientes que se quedan ingresados, generalmente, necesitan intervenciones dentro de las que se incluye el uso de derivados de la sangre, "especialmente plaquetas, todo lo que ayudará a mejorar o fortalecer la coagulación de los pacientes. Necesitamos que la población se comprometa con nosotros en el tema de la prevención de accidentes y dengue y nosotros nos comprometemos con el resto", expresó.



## Walmart impulsa el crecimiento de proveedores locales con el Mercadito Pymes 2024



"Mercadito Pymes es un espacio para apoyar a los proveedores locales, que están contribuyendo directamente al crecimiento económico. Cada compra en este evento representa un voto de confianza en el talento y la calidad de los emprendedores guatemaltecos, impulsando así el desarrollo sostenible y la prosperidad de nuestro país" comentó Luis Arturo Ramírez, Coordinador de Asuntos Corporativos de Walmart Guatemala.

Walmart Guatemala, anuncia la edición 2024 del Mercadito Pymes, una iniciativa diseñada para impulsar a los proveedores locales en la región. Este evento, que forma parte del compromiso de Walmart para que las familias guatemaltecas puedan vivir mejor, se realizará los días viernes 28 y sábado 29 de junio de 10:00 a.m. a 6:00 p.m. en la tienda Walmart Villa Nueva.

El Mercadito Pymes ofrecerá una experiencia única para los clientes, incluyendo la presencia de un chef, divertidas clases de zumba, emocionantes sorteos y una amplia gama de productos provenientes de proveedores guatemaltecos. Entre los productos habrá: mantequillas de maní, marañón y almendra, barras saludables, atoles, kétchup, linaza, maple, puré, nutripanqueques, hummus, empanizadores, consomés, galletas, moldes, exprimidores, comales, betún de zapatos, cinchos, billeteras, y una variedad de productos de cuero, entre otros.

Los clientes tendrán la oportunidad de adquirir estos productos dentro de la tienda, con una clara identificación de estos. Además, las pymes participantes no tendrán que preocuparse por los costos de espacio, montaje u otros gastos relacionados con el evento, ya que Walmart cubrirá todas estas necesidades.

Mercadito Pymes buscar promover la participación de proveedores locales y el programa "Una Mano para Crecer", una iniciativa de Walmart dedicada a potenciar el desarrollo de pequeñas y medianas empresas. El programa proporciona acompañamiento, capacitación y asesoría técnica en temas como finanzas, logística y ventas. Además, ofrece una plataforma para la exhibición y promoción de productos, así como otros beneficios como publicidad gratuita en las tiendas y la oportunidad de participar en eventos como Mercadito Pymes de Walmart, donde pueden promocionar sus productos.



El evento se realizará de forma simultánea en los 5 países de la región en donde Walmart tiene presencia, contando con la participación de 50 pequeñas empresas centroamericanas, que expondrán sus productos en esta nueva edición del Mercadito Pymes.

## Los peligros de refugiarse bajo un árbol durante la lluvia

Si está lloviendo y quieres cubrirte de la lluvia no debes hacerlo debajo de un árbol. Alguna vez estabas de camino ya sea a casa o al trabajo y en eso la lluvia llegó y lo primero que pensaste es cubrirte del agua en un árbol. Esto es sumamente peligroso y aquí te contaremos por qué es riesgoso refugiarse bajo un árbol durante la lluvia.

### ¿Por qué es peligroso de refugiarse bajo un árbol durante la lluvia?

Los árboles son altos y puntiagudos, lo que los convierte en pararrayos naturales. Cuando un rayo cae, busca el camino más corto hacia la tierra y, a menudo, ese camino es un árbol. Si te encuentras bajo un árbol cuando esto sucede, corres un alto riesgo de ser alcanzado por el rayo, lo que puede provocar lesiones graves o incluso la muerte.

Las tormentas eléctricas suelen ir acompañadas de vientos fuertes, que pueden desprender ramas y troncos de los árboles. Si te encuentras bajo un árbol cuando esto sucede, corres el riesgo de ser golpeado por una rama o tronco que cae, lo que puede provocar lesiones graves o incluso la muerte.

Cuando un rayo cae sobre un árbol, la electricidad puede viajar a través del tronco, las ramas y las raíces del mismo. Si te encuentras cerca de un árbol cuando esto sucede, puedes ser víctima de una descarga eléctrica, incluso si no te alcanza el rayo directamente.

### ¿Qué hacer si te encuentras en medio de una tormenta eléctrica?

Si el pronóstico del tiempo anticipa una tormenta eléctrica, posponga su salida o actividad.

Recuerde: Si oye el rugido de un trueno, váyase adentro. Busque un refugio cerrado y seguro. Ejemplos de refugios seguros son las casas, las oficinas, los centros comerciales y los vehículos de techo duro (no de lona) con las ventanas subidas.



Si se encuentra afuera en un lugar abierto, actúe rápidamente para encontrar un refugio adecuado. Lo más importante que debe hacer es alejarse del peligro. Ponerse de cuclillas o cerca del suelo puede reducir las probabilidades de que lo alcance un rayo, pero no lo aleja del peligro.

Váyase inmediatamente de áreas elevadas como lomas, colinas, crestas montañosas o picos.

Nunca se acueste en el suelo. Póngase en cuclillas, en forma de bola con la cabeza baja y cubriéndose las orejas con las manos, de modo de estar cerca del suelo y hacer mínimo contacto con este. Sálgase y aléjese de inmediato de estanques, lagos u otros cuerpos de agua. Si está en mar abierto o en la mitad de un lago y lo alcanza una tormenta, vuelva a la costa inmediatamente.

Manténgase alejado de objetos que conduzcan electricidad, como cercas de alambre de púa, tendidos eléctricos o molinos de viento.

## Atención en salud por lluvias se mantiene activa en el territorio nacional



La atención a la población es una prioridad para el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, como parte de la declaratoria de Alerta Roja Institucional, en la que se encuentra esta cartera debido al aumento de lluvias en el territorio nacional.

De esa cuenta, personal de salud atiende a población que se encuentra en albergues y brinda consultas por enfermedades propias de la temporada.

A la fecha registra 217 personas atendidas por emergencias relacionadas con la lluvia, de las cuales 140 son mujeres y 77 hombres.

Entre las atenciones brindadas resaltan problemas de amigdalitis, tos, problemas gastrointestinales y de la piel, entre otros.

Además se brinda atención en 3 albergues ubicados en Palin, Escuintla; San Lucas Toliman, Sololá; y El Naranjo, Petén, donde a la fecha se han atendido 320 personas, de las cuales 179 son mujeres y 141 hombres.

Además, el personal de salud verifica el saneamiento de las fuentes de distribución de agua potable y disposición de desechos.

El Ministerio de Salud mantiene su compromiso de atender la salud de la población afectada por las lluvias, tanto la que se encuentra en sus viviendas, como la que por distintas circunstancias se encuentran albergadas.

